

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Jués 24.—San Agapito obispo y santos Simeon y Rómulo mártires.

Viérnes 25.—~~X~~ La Anunciacion de Nuestra Señora y Encarnacion del Hijo de Dios y San Dimas el Buen ladrón.

Sábado 26.—S. Teodoro obispo y mártir y san Emanuel mártir.

Cultos

Jués 24.—La Misa y oficio divino son de San Cirilo obispo de Jerusalem, confesor y doctor, con rito doble, color blanco.

En la Catedral, al toque de oracion Septenario Doloroso, con sermon por el Rdo. D. Pedro Anglada Torrent, Beneficiado.

Viérnes 25.—La Misa y oficio divino son de la Anunciacion de la Beatísima Virgen Maria, con rito doble de 1.ª clase, color blanco.

El sermon cuaresmal en vez de predicarse por la noche en la Catedral, lo predicará en S. Francisco por la tarde el Rdo. P. Manuel Carceller.

En el Rosario, los Cofrades tienen misa de comunión á las 7 y media, que será aplicada por los cofrades contribuyentes difuntos. Se puede ganar Indulgencia plenaria.

En San Agustín, á las 2 y media sermon despues del rezo del Santo Rosario por el Rdo. Don Juan Mercadal Pbro. Prefecto del Seminario.

Sábado 26.—La Misa y oficio divino son del propio sábado con rito simple, color morado.

Hoy despues de la Misa conventual y antes de Vísperas se cubren todas las Cruces, permaneciendo cubiertas hasta el Viernes Santo; y las Imágenes hasta el Sábado Santo. Por privilegio solo puede estar descubierta la Imagen de la Virgen Dolorosa con motivo del Septenario que se le dedica estos dias.

En San Agustín, al anocheecer despues del Rosario, Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

En Santa Clara, al toque de oracion, comienza el septenario Doloroso con sermon, predicando hoy el Rdo. D. Miguel Pons Gorrias, Beneficiado del Concordato.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO

LA DEVOCION AL CRUCIFIJO.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus miol por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el crucifijo vuelva á ocupar el lugar que le es debido sobre el pecho de los cristianos, en sus casas y al borde de sus caminos.

PROPÓSITO

Llevar el crucifijo al pecho, y ponerlo á la vista en nuestras casas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª El cumplimiento pascual.
 - 2.ª Las vocaciones eclesiásticas.
 - 3.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Día 9, Santa Francisca Romana.
" 19, San José Esposo de Maria Santisima.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplica-

cion de sufragios por el alma de un asociado y la de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Febrero.

A. M. D. G.

Expedicion al Polo

La atención se fija preferentemente en el viaje al Polo Norte del principe madrileño, duque de los Abruzos.

El rey contribuye á los gastos con medio millón; el principe consagrará á la expedición su renta, de los tres años que ha de durar el viaje, ó sea 450.000 libras.

El duque irá por mar hasta la tierra de Francisco José y desde ella seguirá á pie ó en trineo.

Le acompañará una numerosa caravana de esquimales y perros, para el transporte de víveres y materiales.

La caravana formará una cadena continua para evitar lo ocurrido al explorador Nansen, que habiendo caminado á la casualidad, no pudo luego encontrar su buque y tuvo que invernar en los hielos.

La única persona de notoriedad que acompaña al duque, es el joven oficial de marina señor Cagni.

La costumbre que tiene el principe de caminar por los ventisqueros de los Alpes, habrá de servirle mucho en su actual expedición.

Su Santidad y el problema cubano

Puede considerarse como absurdo la noticia de un corresponsal norte-americano atribuyendo al Cardenal Rampolla la declaración de que el Papa, despues de estudiar todos los aspectos del problema cubano, da la razón á los separatistas y reconoce la justicia de su causa.

«El Imparcial» dice, á propósito de esto, que León XIII, lejos de pensar de esa manera, viene dando pruebas de afecto paternal á España é interesándose por el triunfo de la ley en Cuba, que es, dijo no ha mucho, el triunfo de la civilización cristiana.

Precisamente, según hace constar «La Correspondencia», no ha muchos dias el Papa León XIII ha dirigido, por conducto del Sr. Merry del Val, un extenso telegrama á S. M. la Reina Regente y al Gobierno, deseando dias de prosperidad y de paz á España.

También elogiaba calurosamente dicho telegrama á nuestro ejército y á la nación en general.

Noticias nacionales.

Se confirma la noticia de que el Gobierno de Washington proyecta poner 100.000 hombres sobre las armas en la costa del Sur.

Se nota gran actividad en el departamento de Marina.

Mr. Long ha recibido orden de comprar otro buque en el extranjero.

—Las autoridades de Cadiz hacen grandes preparativos para recibir dignamente al batallon de Infantería de Marina que regresa de Filipinas.

—Consecuencia de la campaña antiprotestante hecha por los católicos guipuzcoanos, es que D. Victoriano Iraola ha rescindido el compromiso contraído de imprimir en su casa editorial los números de la revista destinada á la propaganda sectaria.

—El templo que han de construir en Barcelona los Rdos PP. Dominicos en la calle de Ausias-March, estará consagrado á la Santísima Virgen del Rosario.

—Dentro pocos dias se conocerá el dictámen de la comisión sobre el «Maine».

—El «Fern» vá á la Habana á substituir al «Montgomery».

—La Regente ha regalado al general Polavieja una medalla de oro de la campaña de Filipinas.

—Se dice que nó es España sino los Estados Unidos quien ha comprado un crucero chileno.

—El Japón se ha negado á vender ningún barco á los Estados Unidos.

—La congregación de la Caridad cristiana, de Barcelona durante el próximo pasado año de 1897, ha socorrido á 4.420 enfermos pobres de los cuales fallecieron 409, con 63.336 bonos de gallina.

80.568 de carne.

4.134 de pan.

Y 22.054 de leche.

Ha satisfecho 3.000 pesetas en concepto de lactancia; y 35 pesetas 60 céntimos como socorros en metálico.

Sumando en junto un total de 53.631'51 pesetas.

Asimismo les suministró 9 catres.

31 jergones.

6 colchones.

12 almohadas

104 sábanas.

89 mantas.

30 camisas.

80 envolturas para recién nacidos, y gran número de trapos, hilas, vendas y algodón fenicado.

Finalmente se les prestaron 69 velas ó servicios nocturnos gratuitos.

—Además de la notabilísima Pastoral que el eminentísimo señor Cardenal Cascajares ha dirigido á sus diocesanos, son dignas de mencion las que, con motivo del santo tiempo de Cuaresma han publicado, entre otros, el señor Obispo de Cartagena acerca de «La necesidad de la vida sobrenatural en el hombre.»

Las de los de Salamanca, Palencia y Vich, sobre «La Oración.»

La del Obispo de Menorca, sobre «Los respetos humanos.»

La del de Orihuela, sobre «La cuestión social.»
 La del de León, sobre «La envidia.»
 La del de Coria, acerca de «Los deberes entre los padres y los hijos.»
 La del de Badajoz, acerca de «Los errores modernos.»
 La del de Santander, sobre «Varios puntos doctrinales.»
 La del Arzobispo de Burgos, sobre «Los concilios generales y provinciales celebrados en la Iglesia.»
 Y la del Arzobispo de Santiago de Cuba, acerca de la «Confesion sacramental.»
 —Ha llegado á las Palmas de la Gran Canaria la escuadrilla de torpederos, permaneciendo en dicho punto hasta nueva orden.
 —Dícese que los elementos sensatos de los Estados Unidos han logrado convencer de la conveniencia de llegar á la pacificación de Cuba por medio de una formula que consistiría en que un sindicato europeo garantizara la deuda resultante de la guerra.
 —Los corresponsales de periódicos ingleses en Nueva York comunican que hay señales de que el conflicto entre España y los Estados Unidos se resolverá pacíficamente.
 —Se ha establecido una oficina en Nueva York encargada de examinar los buques mercantes susceptibles de convertirse en cruceros. Cuarenta son los vapores que se han ofrecido para este objeto.

Gacetilla.

La velada literario-musical, que nos dió el Circulo Católico de esta ciudad, el sábado pasado, fué una de las mejores entre las muchas buenas, con que de tanto en tanto viene obsequiando á sus numerosos socios. El objeto de esa que hoy nos ocupa, era obsequiar al Patriarca S. José, Compatrono del Circulo, en calidad de Jefe de la Sagrada Familia, que es el Titular del benemérito Centro.

Empezóse pues, con un Himno á S. José, que fué muy bien interpretado por la orquesta que dirige el Rdo. D. José Sintes Pbro. Acto seguido, el joven Maestro D. Bartolomé Benejam leyó un inspirado y tierno discurso titulado *La Caridad*.

Luego se regalaron nuestros oídos con los suaves acordes que manos hábiles arrancaron á las cuerdas de los instrumentos musicales, en la ejecución de una preciosa *Serenata* de Martínez Imbert. Después, D. José Moll y Vidal, con el gracejo y donaire que le son peculiares, excitó la hilaridad y los aplausos de los concurrentes, con la lectura de un cuento moral, en menorquin, titulado: *La fi del mon*. Al concienzudo trabajo de D. Angel Ruiz y Pablo, titulado: *Modas; apuntes para un discurso*, mejor que de apuntes, lo calificaríamos de Discurso erudito, de mucha miga, muy bien pensado y mejor escrito.

Original y agradabilísima fué la composición poética del Sr. Notario D. Juan O' Callaghan, que fué recibida por el público, con demostraciones de especialísimo agrado y á fé, que bien lo merecía.

Merecieron también los plácemes de la concurrencia, así el gran recitado de Esclava titulado: *Paráfrasis de Job*, de mucho efecto y de un gusto muy delicado, y que fué habilmente interpretado por el tenor D. Antonio Genestar; como el magestuoso concertante de Gaztámbide, de gusto marcadamente nacional.

Finalmente el Ilmo. Sr. Obispo que presidió el acto, puso la corona final, con su

importante discurso sobre la *cuestión social*, que es la *del día*, la que por momentos se vuelve mas *candente*, y de la cual se aprovechan nuestros enemigos, para preparar los caminos del anarquismo, á la revolución y destrucción del orden social. No es tarea fácil trasladar al papel, los bellos y profundos conceptos, que envueltos en galanes frases, vertió en su discurso el Ilmo. y Rvmo. Prelado, y aun menos, los arranques patrióticos con que lo terminó y que fueron recibidos por los concurrentes, con una salva de aplausos, que se prolongaron por largo rato.

Terminamos esta ligera reseña, felicitando á la Junta Directiva del Circulo Católico, por el éxito de este acto, verdaderamente literario y musical.

Los periódicos de Barcelona hacen grandes elogios de una magnífica custodia que un beneficiado de la parroquia de Santa Ana de Barcelona ha mandado labrar, como regalo á la misma parroquia, al inteligentísimo artífice D. Manuel Belau, bajo los dibujos de D. Macario Golfericho.

Segun la descripción de los periódicos barceloneses, dicha custodia es una riquísima obra de arte, tan pulcramente labrada que ha sido admirada por todos los inteligentes de Barcelona.

Enviamos nuestra afectuosa enhorabuena al Sr. Belau, padre político de nuestro amigo y paisano D. José Cordona, también inteligente artista en el ramo de orfebrería, y también la enviamos al Sr. Cardona, quien con su hijo Antonio pasó expresamente á Barcelona para tomar parte en la fabricación de la magnífica custodia que motiva estas líneas. El haber sido llamado á este efecto por el Sr. Belau honra mucho á nuestro paisano, pues, tratándose de una obra tan primorosa, quiso sin duda el Sr. Belau contar con la pericia del que es al mismo tiempo que su hijo político, discípulo suyo muy aprovechado.

Segun tenemos entendido, uno de estos días tendremos ocasión de ver una obra de orfebrería labrada en el taller del Sr. Belau, destinada á la iglesia de San Francisco de esta ciudad.

Me decía hoy un amigo: Hombre, sabes que ayer me indigné al oír de paso por la Plaza de la Libertad, como un descamisado mozalvete, blasfemaba á grito pelado, ofendiendo á los transeúntes sin que.... pero hijo, le interrumpí, ¿no dices que eso era en la Plaza de la Libertad? pues ahí tienes porque nadie tapó con un bofetón aquella boca; hubiese sido en otro punto, tal vez algún encargado del orden público hubiera hecho cumplir lo que previene el Código vigente y las ordenanzas municipales, pero aquella plaza por algo se llama *de la Libertad*..... ¿No es eso?

Observaciones metereológicas.

Durante la segunda decena de este mes la temperatura mas alta observada en esta ciudad ha sido 22 centígrados (á la sombra) el día 20 á las 3 de la tarde. La mas baja 6'4 el día 16 á las 4 de la madrugada. El Pluviómetro ha señalado 30 mm. 5. Han predominado los vientos N. NO, SE. y SO.

Después de unos días de excelente temperatura, ayer experimentamos un cambio

atmosférico, habiendo caído alguna lluvia.

Hallámonos en el periodo álgido de las elecciones para diputados á Cortes. Esta hermosa isla que ordinariamente está tranquila como las aguas de dormido lago, no puede evadirse del influjo azas nocivo de esos torbellinos que se ciernen sobre nosotros con el nombre de elecciones, y experimenta no pocas veces los lamentables efectos de los impetuosos vientos que en tales casos suelen desencadenarse. Agítanse las pasiones, atizase el fuego de la discordia desprestigiándose mutuamente tirios y troyanos, crúzanse escritos cual banderillas que se clavan como á los toros en la plaza unos y otros contrincantes, y.... la mar de esas artimañas con que se representan esas escenas cómicas y funestas que llamamos elecciones. ¡Gloriosa conquista de la civilización moderna!

A juzgar por el entusiasmo que se ha despertado en algunos jóvenes por las bicicletas, no sería extraño viésemos constituida en breve una sociedad ciclista en Ciudadela, aunque cueste algún estropicio ser aspirantes para ingresar en dicha sociedad. Por algo se ha dicho que estamos en el siglo del progreso..... ciclista.

En San Agustín mañana se celebrará la santa práctica del «día de retiro. Habrá tres actos: uno á las 6 de la mañana, celebrándose Misa rezada con puntos de meditación; otro á las 9 y media, que consistirá en lectura espiritual y plática, y otro análogo á las 3 de la tarde.

Segun telegrama recibido por el Sr. Agente consular de Francia D. Bartolomé Mir sabemos que el vapor *Ville de Rome* de 844 toneladas, 2000 caballos de fuerza, propiedad de la compañía trasatlántica de Marsella, ha naufragado en cabo Negro de esta isla, salvándose los 117 pasajeros y 60 tripulantes que conducía. Dicho buque habia salido anteayer de Marsella para Argel. Es el mismo vapor que en 13 de Marzo de 1890 chocó en la costa Sur de esta isla, viniendo después á este puerto. Actualmente lo mandaba el capitán Jauran.

El sábado último tuvo lugar en Mercadal la anunciada reunion de fabricantes de calzado de Menorca. Presidió la reunion D. Rafael Prieto y Caules, invitado por los iniciadores de la reunion, quien usó de la palabra para recomendar la union de todos los fabricantes y la conveniencia de efectuar los trabajos conducentes para lograr una satisfactoria solución en el importantísimo asunto de aranceles antillanos.

D. Francisco F. Andreu, que representaba á un industrial ausente, hizo también uso de la palabra para abundar en las ideas vertidas por el Sr. Prieto y evidenciar que las cuestiones económicas que interesan á los fabricantes de calzado han sido ya objeto de su atención y de la de sus amigos, leyendo al efecto el siguiente telegrama que le habia dirigido desde Madrid el ex-ministro Don Antonio Maura: «*Notoria solidaridad. Mallorca Menorca vitalísimo interés industria calzado. Hace tiempo inicié gestiones procurando quede accesible mercado antillano. Cooperará futuro diputado, cumpliendo principal obligación mas ventajosamente cuanto mas amigo Gobierno, sin poder negar curso ningun hijo Ealeares.—Maura.*»

Recomendó el Sr. Andreu la conveniencia de evitar todo caracter político, procurando la cooperacion de todos los diputados de Baleares, pues que la cuestion de aranceles antillanos interesa á todas las islas; indicó además que estaba autorizado por su amigo Don Emilio Hédiger para manifestar que desde luego ponía su influencia y cuantas relaciones le unen con el Gobierno á la disposicion de los fabricantes de calzado para cuanto pueda contribuir á mejorar su industria.

El conocido fabricante de esta Sr. Gelabert hizo presentes los acuerdos adoptados por los fabricantes de Ciudadela, que fueron tomados en consideracion, terminándose el acto con el nombramiento de una junta que estudiara el asunto.

Celebramos que los fabricantes de esta ciudad hayan sido los más activos y sentimos no llevaran un plan trazado los iniciadores de la idea, pues era la mejor ocasion de tratar detenidamente el asunto por estar reunidos la gran mayoría de fabricantes de Menorca, y nos alegraremos que á todos los medios posibles y accediendo á todas las personas influentes, sean del color que fueren, se logre algo que mejore el triste estado actual de nuestra querida isla.

Hemos tenido ocasion de ver, un bellissimo roseton que forma un precioso dibujo con vidrios de color muy finos, colocado recientemente en la fachada de la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Rosario. Sabemos que se tiene en proyecto la restauracion de dicha

fachada y hacer alguna otra mejora en la referida iglesia, pero no se cuenta en la actualidad con suficientes recursos para la realizacion de tan loables proyectos. Interesamos los sentimientos caritativos de las personas pudientes, para que se dignen coadyuvar con su óbolo á esas obras que tanto contribuirían al decoro y ornato de uno de los templos más céntricos y hermosos que posee esta ciudad.

Los Gobiernos europeos están llenos de trampas y de acreedores.

El último número de «El Economista Europeo» publica un artículo estadístico de importancia sobre el desarrollo que ha tenido la Deuda pública europea en el decenio de 1887 á 1897.

Según las cifras del ilustre economista, el capital de la Deuda pública negociable de los 21 Estados europeos se elevó de 109,356 millones de francos á 122.257.

Los países donde la Deuda ha aumentado más son:

Alemania, 5.780 millones.

Rusia, 2.961.

Italia, 2.004.

Austria Hungría, 1.683.

Portugal, 970.

Turquía, 856, y Rumania, 482.

España figura en el lugar 16, bastante después de Francia.

Inglaterra es el único país donde la Deuda pública ha disminuido 2.450 millones, ó sean 245 por año.

Seis naciones son las más cargadas por la Deuda, en forma tal, que la suma de las suyas representa el 83 por 100 de la Deuda total europea en 1897.

Y son:

Francia con una Deuda de 26.123 millones de francos, resultando á 678 francos por habitante.

Rusia, 16.276, ó sea por habitante á 402.

Alemania, 15.752, á 301 por habitante.

Austria Hungría, 13.591, 321 por habitante; y en fin, Italia, 12.935, lo que arroja por cada habitante 313.

En relación con la población, Italia tiene, por consiguiente, la mayor Deuda de Europa.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 23.—3'40 mad.

El Sr. Moret teme que ocasion algun disgusto el asunto de la voladura del «Maine» aunque las opiniones de las personas peritas dan por unanimidad que ninguna causa exterior produjo la voladura.

VII

CONCLUSIÓN

Milicia es la vida del hombre sobre la tierra, dice el santo Job; blanco de contradicción anunció el santo Simeon que sería nuestro Señor Jesucristo, puesto *para resurrección y para ruina de muchos*, é Iglesia militante se llama apropiadamente la congregación de fieles cristianos que vivimos en la tierra. No os dejéis, pues, seducir, venerables hermanos y amados hijos, por los que predicán que todo se puede leer, y que probando los *frutos del árbol de la ciencia del bien y del mal, seréis como dioses*. Poneos en esto, como en todo, si queréis ser fieles hijos de la Iglesia, de parte de la verdad y del bien.

La batalla está empeñada, y es por cierto bien recia y sangrienta; los enemigos de la causa de nuestro Señor son muchos, y aguerridos, formidables, comparables, en efecto á aquel ejército de langostas que describe el Apocalipsis. Pero recordemos con fervor y agradezcamos á nuestro Dios con humildad aquella dulce y consoladora promesa, de que estos feroces enemigos no harán daño alguno á los hombres que tendrán señal de Dios en sus frentes, que es el amor á la Iglesia y la práctica de sus enseñanzas; y procuremos con arrepentimiento sincero y constancia en el bien, no desmerecer de esta gracia singularísima.

Si así lo hacemos, los mismos trabajos, angustias y sacrificios de esta pelea, se nos volverán triunfos en el mundo; y después coronas hermosísimas en la Iglesia; triunfante, en la cual á todos deseamos en el Señor; lugar y trono elevadísimo.

En testimonio de este nuestro ardiente y paternal amor, los damos con todo afecto la bendición pastoral, en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo: Amen.

Dada en nuestro Palacio Episcopal de Málaga á 2 de Febrero, fiesta de la Purificación de Nuestra Señora la Virgen María, año de 1898.

† JUAN, Obispo de Málaga.—Por mandado de S. E. I. el Obispo, mi Señor; Licenciado Juan Franco, Pbro. Canónico secretario.

calípticos y de espantosas solemnidades; que no se lamenten si, por ineludible hilación de una lógica irresistible, que no está en manos del doctrinarismo contener. ven que el pueblo, de deducción en deducción, va bajando de la negación de Dios, á la negación de toda autoridad; de la negación de los derechos de la Iglesia, á la negación de los derechos de propiedad; de la negación del orden sobrenatural, á la negación de todo orden y armonía social; de la negación del origen divino del poder, á la afirmación radical de que sólo la fuerza bruta es la ley y el derecho que reside en las muchedumbres, y la que ya aspira, gracias á la prensa libre, aunque sea por medio de los estragos de la anarquía, á regir, gobernar, ó mejor dicho, destruir el mundo.

A los escritores y periodistas católicos, á aquellos hombres á quienes dió el Señor talentos para pensar profundamente: dotes para decir y escribir con galanura y gracia lo que piensan, en medio de las amarguras y privaciones que son la corona de espinas que ciñe el escritor católico en nuestros días; bendiciéndoles desde lo más íntimo de nuestra alma, les repetiremos las palabras que un día dirigiera á sus huestes el gran caudillo de Israel: *Confortamini et estote robusti, et praeiitate praelia Domini*: Animaos, sed valientes y pelead las batallas del Señor; porque vuestra profesión es una milicia; y vosotros sois; después del sacerdote; el soldado más activo; formais las guerrillas más ligeras y vencedoras del ejército de Cristo: Pelead las batallas del Señor, tratando siempre con todo el amor y la caridad compatibles con la justicia y la verdad á los pobres extraviados; pero mostraos fuertes é inexorables con los falsos principios, y así cumplireis con vuestra altísima misión. Caridad, si, con las personas, sobre todo con las que la Iglesia tiene por católicas. Jamás sean vuestras armas, tratándose de hermanos vuestros en la fe y en la piedad; ni ataques injustificados, hijos más del amor propio y del orgullo que del amor á la verdad; ni recriminaciones ofensivas, que sólo sirven para ahondar la triste división que nos enerva y embriagar de sectario gozo á nuestros enemigos. No interpreteis torcidamente frases ó palabras que caridad obliga á dejar en su natural sentido; respetad la opinión ajena en lo que es lícito y libre, procurando atraer y no repeler fuerzas utilizables para la defensa del bien; no os atri-

VARIEDADES.

Consejos de un tonto

Al morir uno, á quien se habia tenido por tonto, y no obstante habia vivido muy bien, dejó escrito lo siguiente, con sobre, á un sobrino suyo:

En amor, duda siempre.

En política, desconfía siempre.

La belleza de las mujeres, búscala en su conducta, no en su rostro.

No te envanezcas con el dinero que tienes: goza con el que has gastado.

En los palacios todos son esclavos.

En las iglesias todos son libres.

Ama y procura la paz en tu alma, en tu familia y en tu país.

He cumplido ochenta y dos años, me han tenido por tonto, y he visto morir y padecer á muchos discretos.

A los veinticinco años conocí que en la comedia del mundo el tonto no debe pedir.

Si sabe representar bien su papel, es el que sale mejor librado.

No se si lo he representado bien ó mal; pero durante 62 años me he reido de los que pensaban reirse de mi; he disfrutado más libertad que ellos, y no he sido sospechoso á nadie.

Sobrinito, haz el tonto y harás tu negocio.

Don Miguel Sintés Mercadal, Teniente 2.º

DE ALCALDE, ENCARGADO ACCIDENTALMENTE DE LA ALCALDIA DE LA CIUDAD DE CIUDADELA.

Hago saber: Que este Ayuntamiento en sesión de 16 del actual acordó señalar los locales donde han de constituirse las secciones electorales en que se halla dividido este Distrito, y son como sigue:

SECCION PRIMERA.—Escuela 2.ª de niñas, calle de Andronas núm. 25.—Comprende los electores de las calles de José M. Quadrado, Catedral, Mayor Borne, Plaza del Borne, calle de Mirador, Horno, Cuesta de mar, Brecha, San Rafael, San Sebastian, Obispo, y San Miguel. Y zona rural del Norte.

SECCION SEGUNDA.—Escuela 1.ª de niñas calle de José M. Quadrado número 39.—Comprende los electores de las calles de Andronas, S. Jaime, San Bartolomé, San Cristóbal, Rocas, Santa Elena, San Clemente, San José, Santa Clara, Fuente, plaza Fuente, Norte, Rosalia y Auxiliadora.

SECCION TERCERA.—Escuela elemental de niños, calle del Santo Cristo número 2.—Comprende los electores de las calles del Dormitorio, No Pasó, Notario Quintana, Arco, Alfonso III, Martorel, Principe, Cruz, Curniola y San Antonio. Y la Zona rural del Este.

SECCION CUARTA.—Escuela de Párvulos.

—Comprende los electores del Barrio 3.º y Zona rural del Sur.

SECCION QUINTA.—Casa Consistorial.—Comprende los electores del Barrio 4.º

Lo que se anuncia al público á los efectos del artículo 45 de la ley electoral y se invita á los electores para que concurran á imitar sus sufragios en las elecciones para Diputados á Córtes que tendrán lugar el domingo dia 27 del presente mes. Ciudadela 18 de Marzo de 1898.

El Alcalde accidental, Miguel Sintés.

BICICLETAS

NAUMANN

Conocidas en todo el mundo ciclista como marca de primer orden, por ser y han sido siempre las mejores.

Unico representante en Ciudadela Juan Capó, San Jaime núm. 9

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

buyais nunca autoridad que no os compete ni utiliceis procedimientos que reprobais en vuestros enemigos; en una palabra, haced de la polémica entre católicos un modelo de discusión majestuosa y tranquila, que sirva para esclarecer la verdad, disipar las nioblas y aclarar las dudas: nunca para enconar más los ánimos y hacer que batan palmas los impíos, al ver como empleamos en nuestra propia ruina las energías que el Señor nos dió únicamente para combatir á los enemigos de la Iglesia.

Emplead, sí, todo vuestro talento y energía para pelear contra el error y cumplireis con vuestra altísima misión. Cuando lucheis con los enemigos de nuestra fé, seguid desenmascarando los sofismas de la propaganda del mal, atacando las empresas de Satanás, dando noblemente la cara por la doctrina de Dios Nuestro Señor, y acechando oportunidades y coyunturas favorables para causar bajas en el ejército enemigo; estas bajas son altas en el arrepentimiento, en la confesión y frecuencia de Sacramentos, en la vida resignada y ejemplar, y, últimamente, en la muerte cristiana y santa. Y no es esto falta de caridad, sino deber estrecho y rigurosa justicia. Porque la herejía y la impiedad no pueden merecer jamás por un escritor católico los fueros y derechos de una teoría más ó menos probable, de una hipótesis más ó menos científica; esta es la verdad, que no admite equivocadas transacciones; esta es la verdad incomponible con las libertades llamadas por quien supo y pudo llamarlas, libertades de perdición. ¡Oh! no hay empleo más hermoso para una pluma católica que convertirse en espada que sepa combatir en esta universal lucha por los derechos de Dios y de la Iglesia.

A los católicos, en fin, exhortamos con todo el celo de nuestro corazón pastoral á que apoyen la prensa católica, y que tomen y miren esa obligación como una de las más propias del fervoroso cristiano en nuestros días. Ciertamente que, como os decíamos antes, por terrible castigo de Dios, la prensa cristiana, en cosas realmente accidentales y secundarias, deja no poco que desear á la afección febril del espíritu noticiero y superficial de nuestros días; pero no es conducta recomendable y merecedora de aplauso la de los que censuran y retiran su protección á la prensa católica, echándole en cara, y aún á

veces abultando sus defectos y deficiencias: valiera más tratar de corregirlos cuando se pueda; y cuando no, y siendo ellos tales que no causen perjuicio, ni escándolo, encomendar á Dios el éxito de cualquier pretensión y el allanamiento de cualquier dificultad, poniendo manos á la obra y favoreciéndola por cuantos medios de nosotros dependan.

Y el primero y esencial es no proteger la prensa libre espléndidamente, los que luego escatiman la mísera limosna á los defensores de nuestra fe. Cerrad á cal y canto vuestras casas cristianas á los periódicos trastornadores de las sanas ideas, á los que con sus noticias, folletines y anuncios pueden ser tropiezos para la fe católica en vuestras familias ó piedras de escándalo para el candor y la inocencia de vuestras hijas; á la novela impúdica ó de honradez dudosa, que oculta el veneno bajo la exuberante esplendidez de descripciones que exaltan la imaginación apasionada y juvenil, ó bajo la tersura de un estilo clásico y afiligranado, digno de emplearse en algo mejor que en promover las ruinas de las creencias y la corrupción de los corazones. Vosotros, padres de familia, que tanta cautela y precaución tomáis en averiguar qué personas tratan á vuestros hijos, y no dejaríais jamás que la mujer de conducta discutible manchara con sus pasos los umbrales de vuestros hogares, no dejéis que entren en ellos á mansalva libros, revistas ilustradas y publicaciones de todo género, en donde ni la mirada puede fijarse sin que el rubor abraza las mejillas, ni vuestras familias pueden aprender doctrinas que no les permitiríais practicar.

Otro deber os incumbe á todos; otro medio hay que poner en juego, y es que recomendéis, favorezcáis y propaguéis aquella prensa firmemente católica, que no permite la menor disminución en la defensa de la verdad, que en los tiempos de la persecución mansa mantiene siempre el programa de la fe en toda su pureza, y que es objeto preferente del odio y el desprecio de todas las sectas enemigas de Jesucristo.